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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和５年２月 28 日（火） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 10 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

緑川 均，樋口 てい子，大津 徳男，大谷 一宏，篠﨑 裕子，豊田 雅之 

（２）執行機関  

所畑 智美，渡邉 紳一 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和４年度事業報告について                   （公開） 

（２）令和４年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和５年度定期講座開設について                 （公開） 

（４）その他                             （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和４年度第２回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

 

執行機関   定刻になりましたので，ただいまより「令和４年度第２回水戸市見和市 

民センター運営審議会」を開催いたします。 

本日，委員の皆様方には，大変御多忙のところ，御出席を賜り誠にあり

がとうございます。 

今年度２回目ということで，今年の事業の総括とそれに対する御意見を 

頂戴できればと思います。 

なお，本日は，議事録作成に当たり，会議の内容を録音させていただく 

         ことを御了承願います。 

      それでは，会長よりひとこと御挨拶を頂戴したいと思います。よろしく 

お願いいたします。 

（会長挨拶） 

執行機関   ありがとうございます。 

  協議に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上の６名の委員の出 

席をいただき，市民センター条例第 12 条第２項の規定を満たしていること 

を御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程に基づき，会議録署名 

人を２名以上置くこととされておりますので，議事録署名人を＿＿委員と

＿＿委員のお二人にお願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

（異議なし） 

執行機関   それでは議事録ができましたらお目通しのうえ，署名をいただきますの

で，よろしくお願いいたします。 

それでは，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長に会議の 

議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

＿＿会長   それでは，議事（１）令和４年度事業報告について説明をお願いします。 

執行機関   最初に２ページを御覧ください。 

（資料に基づき，コミュニティ関連事業について説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御質問，御意見等ございますか。 

  委員   芸能発表会・文化展は載せないのですか。 

執行機関   そちらはセンター主催なので市民センターの生涯学習事業項目に記載 

しております。 

  委員   10 月の運動会が中止となっており，コロナが収まってから中止をしてい

るように見えますが，これはピークの時点で中止を決定しなくてはならな

かった結果であることを申し上げます。 

執行機関   補足ですが，梅が丘地区は人口が多く，雨天の際コロナの人数制限で体

育館を使用できないことも中止の要因となっていることを申し添えてお

きます。 
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続いて３ページを御覧ください。 

（資料に基づき２定期講座，３一般教養講座について説明する。） 

  委員   今回の資料は，写真で各講座の様子が写真でわかるのでとてもよいと思

います。 

執行機関   ありがとうございます。 

  会長   文化展の人数はどのように把握したのですか。 

執行機関   女性会・教室・クラブから展示をしていた多目的ルームに立会者を出し

ていただき，毎日見学者の人数をカウントしていただいておりました。加

えて三世代交流発表の方も文化展を見ていただいているので合算して算

出しております。 

  会長   わかりました。 

  委員   文化展の展示日数を２日間から５日間にすることについて一部反対意

見がありました。講座やクラブで作成した作品は小さいものが多く，盗難

に遭うのが心配だという理由でしたが，多目的ルームという閉じられたス

ペースに展示すること，各団体から立会をつけることで了承をいただきま

した。もちろん無くなった作品はありませんでした。 

  会長   市民センターには防犯カメラはついていますか。 

執行機関   駐車場に向けてはあるのですが，館内を撮影するカメラはないため，現

在要望を出しているところです。 

  会長   防犯のことを考えるとぜひ館内にあった方がよいですね。 

それでは続きまして，議事（２）令和４年度市民センター利用状況につ

いて説明をお願いします。 

執行機関   説明に先立って市民センターの利用制限について説明します。今年度は

新型コロナウイルス感染症による利用停止期間はありませんでした。ただ，

部屋の利用人数につきましては，市の施設の利用条件として最低でも１メ

ートル間隔となるよう制限をしております。 

（資料に基づき，議事（２）令和４年度市民センター利用状況について

説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御質問，御意見等ございますか。 

  委員   室別利用状況で，ロビーの利用はどのようになっているのですか。 

執行機関   ロビーは申込みがなくても利用できるので計上していません。 

  委員   コミュニティルームが記載されていないのはどうしてですか。 

執行機関   コミュニティルームは，会議室に含まれています。 

  会長   ロビーの集計方法について，他の市民センターも同様なのですか。 

執行機関   ロビーに図書スペース等を設置している市民センターについては図書 

利用として集計しています。当センターは見和図書館が近くにあるため， 

図書スペースがないのでゼロとしています。 

  委員   前年に比べて利用者が増えているのは良かったと思います。 



４  

 

  委員   同じくコロナが収まって，かるた大会や生涯学習の講座が開けるように

なり本当に良かったと思います。 

   会長   他になければ，議事（２）につきましては，以上といたします。 

   続いて，議事（３）令和４年度定期講座開設について説明をお願いしま 

す。 

執行機関   （資料に基づき，議事（３）令和４年度定期講座開設について説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御質問はございますか。 

  委員   教室はどのように決めるのですか。 

執行機関   教室については皆さんの意向をお尋ねしながらセンター職員が必要性

を考えて開講を決めています。教室もクラブも市民センターの主催事業と

なるので，センターで講師に依頼をして承諾書をもらったうえで選任をし

ています。 

  会長   クラブのほうは，クラブで人数を調整して募集を決めるのですか。 

執行機関   クラブは来年度も活動するかの調査を行って，継続人数に新規の募集人

数を加えて定員を決めています。 

  会長   講座の継続可能年数というのは設けているのですか。 

執行機関   市の定期講座の運用として決められてはおりませんが，当センターでは

卓球クラブの継続希望が多く，新規募集がかけられない状態が続いていた

ので，長年受講されている方たちにはサークルを立ち上げ，そちらで活動

していただくようお声かけをしていたという経緯があります。 

  会長   クラブからサークルへ移行すると，部屋の予約をしなくてはいけないと

いうのがネックになるようですが。 

執行機関   なるべく多くの方に市民センターの講座を受講していただきたいとい

う観点から，長年活動し自主運営ができるクラブにはサークルへ移行する

よう促していますが，移行して２年目からは，部屋の予約を自分たちです

るのが負担になるということで賛同いただけないことも多いです。 

  会長   渡里市民センターの工事について，見和市民センターへの影響はありま

すか。 

執行機関   特にありません。 

  会長   他に何かございますか。ないようですので，（３）については以上とし

ます。 

  続いて，（４）その他について説明をお願いします。 

執行機関   別紙で配布した令和３年度市民センター定期講座事業評価（市民センタ

ー総評）について説明します。こちらは昨年度，各市民センターで行った

アンケートをみと好文カレッジで集計し，みと好文カレッジの運営審議会

に諮ったものを総評として載せたものです。 

      （資料に基づき，別紙（１）令和３年度市民センター定期講座事業評価（市

民センター総評）について説明する。） 
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  委員   定期講座の時間は１回あたりどのくらいですか。 

執行機関   ２時間くらいが多いです。 

  委員   市民センター入り口の鍵の管理がキーボックスに変わりましたが，どの

ように周知しているのですか。 

執行機関   ほとんどの市民センターが来年度からキーボックスを使用することに

なるため，当センターでは早く慣れていただくために今年の１月から実施

しています。キーボックスの暗証番号は毎月変わるので，利用申請時に使

用許可書と一緒に暗証番号を書いた用紙を渡しています。夜間・休日利用

の職員がいない時間帯に利用される団体には，周知できております。 

  委員   最初にキーボックスを使用するときは緊張しましたが，２回目からはス

ムーズにできてキーボックスのほうが安心できました。防犯等を考えると

防犯カメラも必要な時代になったのかなと思いました。 

  委員   これまでキーボックスについてはうまくいっていますか。 

執行機関   万が一の場合には，利用者から市役所の守衛室に連絡するよう張り紙を

しています。最初の頃に守衛室から１回だけ連絡を受けたことがありまし

たが，その後トラブルは発生していません。 

  委員   長年続いている講座とか人数の少ない講座が組まれています。新しい講

座ができれば子供たちと交流できるかなと思うのですが，結構講座がぎっ

しり組まれているなという感想を持つのですが。 

執行機関   特にホールは空きがない状況です。会議室であれば空いているときもあ

るのですが。 

  会長   学校側から何か要望などはありますか。 

執行機関   プログラミング教室を開催したときに，子供たちにどんな講座をやって

ほしいかアンケートを実施したのですが，お菓子作り教室やプログラミン

グ教室を再度やってほしいとの声があり，来年度以降反映していければと

考えています。小学生も 16 時頃までは学校ですか。 

  委員   今，月曜日と金曜日は５時間授業なので，15 時半くらいには下校します。

他の曜日は 16 時くらいまでは学校なので月，金であれば少し早いです。 

執行機関   他の講座は３時から３時半には終わるので，16 時や 17 時であれば子ど

も向けの講座を組めるかもしれません。 

  委員   お菓子作りであればいいような気がしますが。 

執行機関   地域学校協働活動について，来年度は 34 市民センターが７ブロックに

分かれているのですが，各ブロック１地区で，令和６年度からは全地区で

学校，地域と協働活動を行うようにと生涯学習課より話が出ています。今

先行して，モデル事業として双葉台・山根地区であいさつ運動を毎月やっ

ているということです。梅が丘でも今後考えていきたいと思っているので

すが，学校運営協議会での御意見や御要望があったらお話しいただければ

と思います。  
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  委員   地域の課題としては登下校で立哨していただける方が減ってきており

まして，立哨が地域との連携ではうまくいかないなと考えています。コロ

ナ禍で地域との連携ができなかったのですが，子供たちが地域に目を向け

ていければいいなと思っています。小学校では今年６年生がキャリア教育

の一環で，いろいろな事業所に自分たちで電話をかけて予約をとりインタ

ビューに行きました。いろいろな事業所に受けていただけるとうれしいで

す。 

執行機関   去年市民センターにも来ていますね。 

  委員   今年も受けていただけると地域との連携になります。地域との関わりが

減っているので，ここ市民センターを核として何か地域と連携ができれば

いいのかなと考えています。 

  委員   子ども会に入る人が減っているので，学校が地域に入ってくれればいい

と思います。 

執行機関   実は，来年また子ども会がひとつ減ってしまうそうです。子ども会に入

ってくれる方が減って子ども会育成連合会でも運営が厳しく，今まで地区

の事業は子ども会を通してお子さんを集めていただいていたのですが，子

どもが集まらず大変だと伺っています。 

  会長   立哨は地区連合会にいろいろな団体があるので，お願いして何とか連携

することができないでしょうか。 

  委員   保護者がやっている場所もあるので，地区でやってほしい場所を教えて

いただければ，地区の人たちが交替で立哨することは可能だと思います。 

  委員   学校で検討させていただきます。 

  委員   はい。 

  会長   他に何かございますか。 

       ないようですので，全ての議事を終了いたします。 

執行機関   長時間にわたりまして，慎重な御審議，ありがとうございました。本日

の皆様方の貴重な御意見を踏まえ，今後，市民センター事業を展開してま

いりますので，よろしくお願いいたします。 

       以上をもちまして，令和４年度第２回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。 

       ありがとうございました。 

 


